



## Ultrafalsos de IA de mujeres rusas promueven los lazos entre Rusia y China

- Peter van Halteren
- [22/5/2024](#)

Videos manipulados por inteligencia artificial en sitios chinos utilizan a mujeres jóvenes, supuestamente rusas, para promover la relación China-Rusia, informó el *New York Times* el 20 de mayo. Los videos suelen tener hashtags como “esposa rusa” y “belleza rusa”.

La plataforma china de videos cortos Douyin (la versión china de TikTok) tiene a una mujer hablando en mandarín sobre lo mucho que le gusta la comida china y pidiendo a los hombres chinos que se casen con “nosotras las mujeres rusas”. Y promete: “Los rusos no engañan a los chinos”. El video, sin embargo, era una grabación manipulada por la inteligencia artificial de la australiana Shadé Zahrai, una estratega profesional con más de 1,7 millones de seguidores en TikTok.

Otra víctima de ultrafalsos fue Olga Loiek, una estudiante universitaria ucraniana de la Universidad de Pensilvania. Versiones de ultrafalsos de Loiek aparecieron por todos los sitios de medios sociales chinos. En uno de esos videos, sus labios están sincronizados con un mandarín perfecto que dice: “Realmente envidio a mis amigos chinos. Han nacido con la identidad más preciada del mundo y el idioma más profundo y encantador”.

Ukrainian woman living in Pennsylvania found deepfake clones of herself on Chinese social networks, posing as a “Russian beauty” and talking about their love for China. [pic.twitter.com/m7DwSLO8k2](https://pic.twitter.com/m7DwSLO8k2)

— Truthseeker (@Xx17965797N) [March 7, 2024](#)

Otro video muestra a Loiek agradeciendo a los chinos su apoyo a Rusia durante sus dificultades económicas. “En el último año, el mundo entero está boicoteando a Rusia, imponiéndonos todo tipo de restricciones y dificultades. China es como un salvador”, dice.

Los videos parecen y suenan realistas. Pero Loiek no habla chino y nunca apoyaría las relaciones ruso-chinas de esa manera, dijo en una entrevista.

**Lazos China-Rusia:** las relaciones entre China y Rusia se han reforzado considerablemente en los últimos años. El presidente ruso, Vladimir Putin, se reunió la semana pasada con el secretario general chino, Xi Jinping, para reafirmar su asociación “sin límites”. Las ventas chinas de equipos militares a Rusia se dispararon el año pasado, y el comercio entre ambos alcanzó un récord.

Es probable que la IA y su capacidad para difundir propaganda desempeñen un papel importante en el fortalecimiento de la relación y en el control de la población. Los dos países ya han discutido cómo utilizar la inteligencia artificial en su ejército.

Para informarse sobre el peligro que suponen la IA y los ultrafalsos, lea ["La inteligencia artificial y otro intento de robar las elecciones"](#).